

みよし市 来年度から 高校生まで入院費の無料化実施の答弁

西三河党議員団会議で交流

日本共産党西三河議員団会議が、10月7日行われました。9市1町の、9月議会で前進した施策などを交流しました。この中で、みよし市が他党派の代表質問に答えて、小野田副市長が、来年度から高校生までの入院医療費自己負担分の無料化を実施すると答弁がされました。西三河では、安城市につぐ2番目の実施となります。

類似団体2位の財政力で

碧南市も実施を

みよし市では高校生までの医療費無料化の入院費は800万円。通院費は7000万円と試算額を市長が示しました。碧南市では、平成29年度決算で、中学生分では入院54件で460万円。通院費は21,888件で5110万円です。みよし市は、碧南市と同じ類似団体(II-2)で財政力指数は、平成28年度1.35で1位です。碧南市は1.18で2位です。平成29年度では単年度1.331でみよし市なみになります。

みよし市II全小中学校で少人数学級、エアコン実施

みよし市は、市単独で全小中学校の少人数学級を実施。エアコンも平成29年度で全普通教室に設置完了。来年度から高校生までの入院費無料化を表明しました。碧南市派、エアコン設置は全小中完了時期も示せずにいます。少人数学級も、市独自ではやっていません。その差はどこにあるのでしょうか。

本気の子育て支援充実が必要

碧南市は、決算審査資料で、第5次総合計画成果目標値進捗状況を発表しています。そのうち「幼稚園・保育園」の満足度目標値

平成22	62.2
平成23	59
平成24	58.3
平成25	62.9
平成26	64.4
平成27	62.7
平成28	59.4
平成29	62.9

満足度は目標70%に対して平成29年度62.9%で横ばいです。公立保育園の民営化推進、残った公立5園のうち4園は、0歳1歳保育なしで、兄弟で別々の保育園に通わされています。午前7時半から午後6時までの10時間半保育で、標準保育時間も未達成です。高い保育料は、早朝や午後4時すぎは1時間ごとに5%加算されます。近隣5市で最も合計特殊出生率の低い碧南市は、他市以上の子育て支援策が必要です。

「他市並み行政」をぶっとばせ

金余りで、財政調整基金は50億円を突破(平成30年9月補正時)しています。

ねぎた市長が「他市並み水準」を標榜し、他市より優れた施策を削減し、市民のくらし向けの財源の蛇口をぎゅくつと占めてきたからです。2017年度では、合計特殊出生率は国が1.43と、2年連続低下しています。碧南市での、来年度予算編成で前進させましょう。

平成29年度決算での医療費無料化

中学生	入院	54件	460万円
2,073人	通院	21,888件	5110万円

高校生までの無料化も程同額です。

市田 忠義 副委員長が語る
日本共産党演説会
岡崎せきれいホール
岡崎市朝日町3丁目36-5 TEL (0564) 25-0511
10月20日(土) 午後2時～

参議院議員 井上さとし
党雇用対策部長 すやま初美
県会議員予定候補 きまた昭子



9条改憲NO!
平和といのち くらし・人権を!
あいち 1万人あくしょん
11月3日(土) 12時スタート
名古屋栄 矢場公園
12:00 トークイベント
13:00 井戸謙一「人権を破壊する原発をゼロに」
14:00 サウンドデモ&子連れデモ
16:00 小林 節「安倍改憲はとめられる」
17:00 キャンドルデモ

碧南市こども課さん市民の声が届いていますか？

日本共産党に児童クラブ入所何とかして!!のメール

日本共産党にメールが届きました。児童クラブの申し込み案内は、市のホームページにも、議員にも知らされていません。

議員にも知らせず改悪

来年度の小学生の児童クラブの通所案内（申込用紙）をご覧になったことはございますでしょうか？もしなければ一度ご覧になっていただけないでしょうか？

改悪」としか言いようのない驚きの内容でした。

祖父母は70歳に引上げ

保護に欠ける証明書が必要な人に、同居の祖父母も入りますがなんと65歳未満から70歳になりました。多くの企業は再雇用は65歳です。それなのに碧南市は70歳としました。70歳まで元気にフルタイムで働けるでしょうか？また、企業が雇用してくれるのでしょうか？パートはタイムカードや給与明細まで提出を義務づけています。個人情報児童クラブの先生に漏れすぎだとは感じませんか？それとも碧南市は核家族を推奨しているのでしょうか？

子どもが減った碧南市

碧南市（西端地区）は子供がどんどん減っています。以前小学校は各学年3クラスあり、運動会もにぎやかでしたが、今はたったの2クラス。今の時代、共働きは珍しくありません。ですが子供を預けられるところがなければ、碧南市に住もうと思えません。高浜市にどんどん若い夫婦が流出しているのは、子供を預けて

働ける環境が碧南市にはないからです。他の市から「ほんと碧南市でなくてよかった」と言われるのは悲しいです。

祖父母を頼りたくても、祖父母に「孫の為に70歳まで頑張ってくれ」とお願いするにはあまりにも酷です。かといって、体力の有り余っている小学生相手をするのは、70歳前後では厳しいです。責任が持てないという話も聞きます。

また、信じられないことに住居と同じ地区に祖父母の家がある場合は減点です。家が近ければお互いに助け合えることもあるのに、たとえ祖父母が働いていても近くに住むことで児童に入れない可能性があるのです。

家族全員の労働時間まで

児童クラブ通所選考基準に、「家族の労働時間帯による調整基準」があります。これは両親、祖父母、親族の勤務時間で最も早い者の終了時間で、加点が決まるというものです。これには就業場所（通勤時間）については考慮されていません。

たとえばA・岡崎市勤務 定時が8時～17時。B・碧南市勤務 定時が9時～18時の二人がいれば、加点は

Bの方がたくさんもらえます。単純に考えておかしくはないでしょうか？勤務地が岡崎の方が通勤時間がかかるのは当たり前だと思いますが、考慮するという旨の内容の記載はありません。

確かに通勤時間というのは、道の込み具合もありますので自己申告になり信用性に乏しいのかもしれないが、このようなやり方がまかり通るなんて驚きです。自分で市役所にこの気持ちを訴えることもできますが、門前払いにはされたいかもしれません。

市を動かすことはできません。また1人では門前払いでも、たくさんの方が集まれば・・・とも思いましたが、同じ働く親で同じ思いを持っている人で集まりたくても、働く親が市役所のあいている平日に集まるのは至難の業で、実現できていません。児童クラブで選考に漏れた小学生が家で夜遅くまで一人でいられるのでしょうか？恐れるのは変出者だけでなく、地震等の災害もあります。4年生で出なければいけないなんて、おかしいと思います。4年生になる

と突然成長し、自分で判断ができ、災害などに対応できるようになるのでしょうか？通いたい人が通えるようにしてあげたいです。

児童クラブの祝日対応も他の市ではトワイライトや、また祝日の対応もあります。碧南市は遅れています。保育園までは祝日対応をしてもらえるのに、なぜ小学生になつたら突然支援がなくなるのでしょうか？私は一度他の市に出ましたが、結婚し生まれ育った碧南市に戻ってきました。親と同居し（親もフルタイム）これから碧南市に子と共に根を張って生きて行こうと思っていたのに、この先親に申し訳なく思う時が出てくるのかと、出鼻をくじかれた思いです。（見出しは、当方）

19日行動
10月19日(金)
午前11時～12時
スーパーヤマナカ前

広げよう
安倍9条改憲NO!
3000万署名



参議院愛知選挙区予
すやま初美



参議院議員
井上さとし

日本共産党碧南市議団





山口はるみ 岡本守正 磯貝明彦
☎42-8940 ☎41-5357 ☎48-2718
三度山町2-70-4 笹山町6-29 若松町3-253
お気軽にご意見ご要望を

弁護士による無料法律相談
◆毎週土曜日午前10時～12時
◆隔週火曜日午後6時～
日本共産党知立市事務所
日本共産党西三河地区委員会事務所
申し込みは碧南市議団へ